







## Crece la corriente de simpatía en Norteamérica hacia España

### Admiración por la labor realizada en la etapa de la post guerra

Madrid, 12.—Ha regresado de los Estados Unidos el joven doctor español, catedrático de Patología general de la Facultad de Medicina de la Universidad de Valladolid y jefe de la Sección de Metabolismo del Instituto de Medicina Experimental del Consejo Superior de Investigaciones Científicas don José Luis Rodríguez Candela, quien ha permanecido más de un año en Nueva York realizando diversos estudios.

Creo sinceramente que contra España no hay nada. Ocurrió, tal vez, que, como consecuencia de las 4.000 millas de mar que nos separan, el conocimiento de nuestras cosas es algo imperfecto. La España actual, sus anhelos de paz y trabajo, sus esfuerzos por mejorar de abajo arriba el índice de vida de los españoles, no son conocidos con la extensión que fuera de desear. Sin embargo, he podido observar una creciente corriente de simpatía, de comprensión, de inter-

és hacia nosotros, muy acentuada en los últimos tiempos, y particularmente entre las personas que han tenido ocasión de visitarnos o de conocerlos. Yo he hecho el viaje de regreso en el mismo barco con varios norteamericanos que venían a nuestra Patria en viaje de negocios, y que en los cinco años últimos han ido y venido varias veces. Pues de los cinco que ocupábamos la misma mesa en las comidas, eran, precisamente, mis compañeros americanos quienes se mostraban más admirados de la labor realizada en España durante los cinco años posteriores a la terminación de nuestra guerra.

## LA INDUSTRIA QUIMICA ESPAÑOLA ES UNA REALIDAD ESPLENDIDA

La industria química española es ya una espléndida realidad y uno de los principales pilares del gigantesco edificio de la industrialización construido a toda marcha por el nuevo Estado. Más de mil millones de pesetas suma el capital invertido en instalaciones industriales, de este orden y más de trescientas son las sociedades anónimas dedicadas a la obtención de productos químicos.

moneda más de cambio que nos permitirá, con la que representan otros artículos de exportación, pagar holgadamente aquellas materias primas o artículos fabricados de los que nuestra industrialización y nuestro abastecimiento no pueden prescindir. Aunque ya antes de la guerra éramos exportadores de muchos y acreditadísimos productos, farmacéuticos, manteníamos también una corriente de importación que contrapesaba desfavorablemente las ventajas obtenidas con nuestras ventas. Pero la guerra de España primero y la mundial después, no han obligado a sustituir a base de nuestros propios recursos naturales, sustancias y preparados que antes pagábamos al exterior.

## Regresa a España el inventor del tren articulado

Washington, 12.—En un puerto oriental, a bordo del barco portugués "Carvalho", han embarcado con rumbo a Lisboa los ingenieros españoles teniente coronel Goicoechea y Mac Beinh, que regresan a Madrid después de una temporada en los Estados Unidos, donde estuvieron haciendo gestiones para patentar y construir en serie un tren ligero articulado, del que es inventor el teniente coronel Goicoechea.

Si esta gran tarea, cuajada ya en resultados preferentes, se prosigue con el ritmo marcado en los últimos años, la industria química española alcanzará pronto proporciones gigantescas, constituyendo no sólo una garantía de independencia económica, sino también un poderosísimo medio de lucha en los mercados extranjeros, en los que nuestros productos químicos y farmacéuticos serán una

La variedad de nuestra flora y nuestra riqueza geológica, ayudadas por técnicas de laboratorio perfectísimas, han contribuido al éxito de esta empresa. La industria de las especialidades farmacéuticas ha llegado a plena madurez. Toda la producción corriente del ramo se obtiene ya en España. Puesta al día nuestra Patria en la producción de los preparados sulfamidicos, cuyo desenvolvimiento había sido lento entre nosotros, por coincidir sus primeros pasos con nuestra guerra de liberación, ya hay bibliografía española sobre la sulfamidoterapia. Se elaboran distintos productos de esa serie y hasta exportamos sulfamidas al extranjero. Se benefician plantas medicinales en cuya posibilidad de aprovechamiento no se había reparado, como la efedrina, la pelitre y otras, y cada día se preparan nuevos específicos de tipo químico y opoterápico. Se ha empezado a fabricar en Vallecas carbón activo. En Cataluña se inventó un procedimiento para fabricar "yogurth" a partir de la leche de soja, y en Galicia y las Canarias han empezado a beneficiarse ampliamente las vísceras de pescados para obtener aceites vitaminados. Se halla abastecido por entero el país de tiazol, en sales mercuriales, en bismuto—cuyas sales vendíamos anteriormente a otros países, comprándoles el específico—en glucosa anhidra, en insulina, en foliculina, en urea, en sales de plata y en estupefacientes derivados del opio.

CON EL SEGURO DE MATERNIDAD  
El Estado Nacional-Sindicalista pone a las madres obreras y a sus hijos, bajo la cálida y eficaz tutela de España entera.

## No hay negociaciones entre la Santa Sede y la Unión Soviética

Roma, 12.—La Agencia Reuter recoge un mensil del Servicio de Prensa del Vaticano a los rumores según los cuales se están celebrando negociaciones con la Unión Soviética. "Los informes—dice—de que los círculos vaticanistas han confirmado la existencia de negociaciones con la U. R. S. S. carecen totalmente de fundamento, puesto que nada se sabe de tales negociaciones."—Efe.

El teniente general Moscardó y la selección española de fútbol regresan a España  
1.200.000 escudos recaudados en el partido de fútbol  
Lisboa, 12.—Las taquillas del Estadio Nacional recaudaron en el partido España-Portugal 1.200.000 escudos, cifra que bate todas las marcas en este país y que evidencia el interés que despertó la presencia de la selección española en el emocionante encuentro disputado en el día de ayer.

## La selección española gana el torneo hispano-portugués de ajedrez

El teniente general Moscardó y la selección española de fútbol regresan a España

## Hundimiento de un transporte de evacuados de Prusia

Londres, 12.—La radio sueca informa que el trasatlántico alemán "Robert Ley", de 27.000 toneladas, lleno de evacuados de la Prusia oriental, ha sido hundido en una incursión de la aviación británica contra Hamburgo, realizada el jueves último. Muchos de los evacuados resultaron muertos.—Efe.

## 16.500 toneladas de bombas sobre Dortmund

ATAQUES A LA COSTA BALTICA  
Londres, 12.—La ciudad alemana de Dortmund ha sido objeto hoy del más duro ataque aéreo efectuado durante la guerra. Los bombarderos de la Royal Air Force, arrojaron contra este centro industrial 16.500 toneladas de bombas.—Efe.

## Regresa a España el teniente general Moscardó

Lisboa, 12.—Esta mañana y en avión, emprendió el viaje de regreso a Madrid el delegado nacional de Deportes de España, teniente general don José Moscardó. A despedirle acudieron al aeródromo el director general de los Deportes de Portugal, teniente coronel Sa-

## Negociaciones con Himmler sobre garantías para los prisioneros

Zurich, 12.—Karl Burckhardt, presidente de la Cruz Roja Internacional, se encuentra actualmente en Alemania negociando con Himmler con objeto de obtener garantías respecto a la seguridad de los prisioneros de guerra y obreros civiles franceses, según se comunica de fuente digna de crédito. Las autoridades francesas, se añade, sienten gran inquietud por la suerte de sus compatriotas en el Reich, en vista de la actual situación.—Efe.

## Los objetivos militares y navales atacados en la costa báltica por unos 650 bombarderos pesados de la octava fuerza aérea son los de Swinemünde, antepuerto de Stettin, en la isla de Usedom, la del Oeste de las dos que cierran el Haff de Pomerania, según comunican del Cuartel general de las fuerzas estratégicas norteamericanas en Francia. Más de 3.250 toneladas de bombas fueron arrojadas sobre el puerto, uno de los mejores del Báltico y que los recientes reconocimientos han mostrado en plena actividad.

## Por motivos de salud deja su puesto en Berlín el embajador español

Berna, 12.—Por motivos de salud ha dejado su puesto de embajador de España en Berlín, el señor Vidal y Saura.—Efe.

## El M. de Justicia invitado a presidir el desfile de las Cofradías malagueñas

Madrid, 13.—Una comisión de la Cofradía de la Sentencia, de Málaga, ha visitado al ministro de Justicia, señor Aunós, mayordomo honorario de dicha Hermandad, para invitarle a presidir personalmente el desfile de esta Cofradía en la Semana Santa próxima. La misma comisión hizo entrega al director general de los Registros y del Notariado, señor Porcillos, del título con el nombramiento de hermano honorario de dicha Cofradía.

## un ataque concentrado al centro de comunicaciones de Dortmund, en el Ruhr.

Se declara que la ciudad de Dessau, centro de la industria de los aviones Junker, se halla destruída a todos los efectos prácticos.—Efe.

## Emprende el regreso el once español

Lisboa, 12.—En el Lusitania Express, a las siete cuarenta de la tarde, emprendió el regreso la selección española de fútbol, acompañada por los directivos nacionales, árbitro señor Escartín y otros muchos aficionados, que se desplazaron para presenciar el encuentro del domingo.

LIBROS, REVISTAS, Impresos DE LARGA TIRADA TRABAJOS COMERCIALES encárguelos en EL ADELANTADO

## El Caudillo recibe a la Secretaria Organizadora del III Consejo Sindical Industrial

### Entrega a S. E. de las conclusiones definitivas aprobadas por la Asamblea

Madrid, 13.—Su Excelencia el Jefe del Estado ha recibido en el Palacio de El Pardo a la Secretaria organizadora del III Consejo Sindical Industrial recientemente celebrado en Madrid, integrada por los camaradas Ramón María Serret, Mariano Cácer y Rafael Cavestany, presidida por el vicesecretario de Obras Sociales y delegado nacional de Sindicatos, camarada Fermín Sanz Orrio. Se hicieron entrega al Caudillo de las conclusiones definitivas aprobadas por la Asamblea, y un importante trabajo estadístico que sobre datos recogidos en toda España por la Organización Sindical ha elaborado la Obra Sindical de Colonización.

## Los norteamericanos ocupan Zamboangá

### Avances en Mandalay y en Iwo-Jima

Manila, 12 (n.p.)—El comunicado del Cuartel general de Mac Anuncia que las tropas norteamericanas han conquistado la ciudad de Zamboangá y el aeródromo de San Roque, en el Suroeste de Mindanao. San Roque era el mayor aeródromo de la isla. En Luzón, las tropas de los Estados Unidos continuaron avanzando el frente al Este de Manila y conquistaron cierta extensión de terreno más allá de Antilopo. Otras unidades rechazaron hacia las colinas Sureste de Montalbán.—Efe.

## EL AVANCE EN IWO-JIMA

Guam, 12 (5 t.)—Un comunicado del almirante Nimitz, jefe de las fuerzas navales de los Estados Unidos en el Pacífico, anuncia que las tropas norteamericanas de infantería de Marina han conquistado la mayor parte de la costa oriental de Iwo-Jima. Agrega que los restos de las fuerzas niponas han sido empujados hasta el extremo Norte de la isla, donde ocupan una pequeña zona.—Efe.

## FRAGMENTACION DE LAS FUERZAS NIPONAS

Guam, 12 (5 t.)—El resto de la guarnición japonesa de Iwo-Jima está siendo fragmentado en pequeñas bolsas de resistencia, habiendo dado una de ésta retroguardia que ocupa ya casi toda la costa oriental de la isla, según se informa oficialmente. Las tres divisiones de infantería que luchan en Iwo-Jima han logrado avances considerables frente a una resistencia que continúa siendo muy dura, quedando el núcleo de las fuerzas niponas comprimido en una pequeña zona al Norte de la isla.—Efe.

## EL AVANCE EN MANDALAY

Kandy (Ceilán), 12 (5 t.)—Tanques y la infantería de la 19ª división india, después de tres días de encarnadísimos combates, más de ellos cuerpo a cuerpo, han avanzado más de tres kilómetros en el interior de Mandalay, y han llegado a un punto situado frente a la parte Suroeste del fuerte Dugfrein, en el corazón de la ciudad. Están siendo eliminadas las partidas suicidas que sostienen la resistencia japonesa.

## Roatta y otros colaboracionistas condenados a penas severas

Roma, 12.—Se ha dictado sentencia en el proceso seguido a los colaboracionistas fascistas. El general Mario Roatta, que huyó durante la visita del hospital en que se hallaba detenido, ha sido condenado a rebeldía a prisión perpetua; el ex bajador y subsecretario de Asuntos Exteriores, Fulvio Suvich, a veintidós años de prisión, así como el ex jefe de Albania, Francesco Jacomoni, ambos se hallan en poder de los aliados; el actual representante Mussolini en Berlín, Filippo Anfuso, ha sido condenado a muerte; el general Alberto Pariani, ex subsecretario de Guerra, que actualmente se encuentra en el Norte de Italia, quince años de prisión, y el general Paolo Angicy, prisionero de los aliados, a veinte.—Efe.

## Saldrá en breve para Roma el nuevo embajador de España en Italia

Madrid, 13.—El nuevo embajador de España en Roma, don José Antonio Sangroniz, saldrá dentro de pocos días para aquella capital, con objeto de tomar posesión del cargo.

## El cuerpo de Correos celebró ayer el LVI aniversario de su creación

El subsecretario del Trabajo impone la Medalla del mismo a un funcionario

Madrid, 13.—El Cuerpo de Correos celebró ayer el LVI aniversario de su creación. A las once de la mañana se ofició una solemne misa cantada en la parroquia de San Jerónimo.

## 19 DE MARZO DIA DEL SEMINARIO

Y esto ya es algo. ¿Queremos sedas bien fabricadas, frutos escogidos? Nos preocupamos de las fábricas y del cultivo. ¿Sacerdotes competentes, a la moderna, santos, finos, numerosos? Forzosamente debe preocuparnos el SEMINARIO. (Continúa en la página 3.)

encárguelos en EL ADELANTADO